

SALDIVIA SALDIVIA, José Sofanor



NOMBRE COMPLETO:

José Sofanor Saldivia Saldivia

EDAD al momento de la detención o muerte:

09-04-50, 23 años a la fecha de la detención

PROFESION U OCUPACION:

Obrero de Forestación, CONAF, Temuco

FECHA de la detención o muerte:

28 de septiembre de 1973

LUGAR de la detención o muerte:

Detenido en circunstancias que se ignoran, Valdivia

ORGANISMO RESPONSABLE de la detención o muerte:

Ejército

TIPO CASO de violación de derechos humanos:

Detenido Desaparecido (Ejecutado)

HISTORIA PERSONAL Y POLITICA:

Militante del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR-Chile)

SITUACION REPRESIVA

José Sofanor Saldivia Saldivia, soltero, obrero de forestación de CONAF de Temuco, simpatizante del gobierno de Salvador Allende, fue detenido el 28 de septiembre de 1973 en circunstancias que se ignoran, siendo trasladado al Regimiento Tucapel de Temuco desde donde fue sacado en horas de la noche de ese mismo día. En esa Unidad militar fue visto por el prisionero León Gómez Araneda, quien en su Libro-testimonio afirma haberlo visto y reconocido, y que en horas de la noche fue sacado del Regimiento junto a un profesor de matemáticas, enterándose más tarde que ambos habían sido fusilados en el Puente Quepe y sus cuerpos lanzados al río. A los lugareños les fue prohibido terminantemente, por parte de los uniformados, recogerlos, enterrarlos o dar cuenta de ello, porque de hacerlo correrían igual suerte.

Don Roberto Morales Urra, antropólogo, en un informe y trabajo de investigación afirma que en septiembre de 1973 la ciudad de Temuco vivía un clima de extrema tensión. La Cárcel estaba atestada de prisioneros, y el "Diario Austral" y las radios locales seguían difundiendo bandos con listas de personas que debían entregarse... "El 28 (de septiembre de 1973) es asesinado Sofanor Saldivia".

José Saldivia Saldivia escribía periódicamente a su hogar de origen, en la ciudad de Ancud; la última carta dirigida a su madre, data del 3 de septiembre de 1973 en la que expresa su preocupación por la situación del país. Su familia no poseía los recursos económicos para viajar e investigar la situación en que se encontraba luego del 11 de septiembre de 1973, razón por la cual no se hicieron gestiones en su favor.

GESTIONES JUDICIALES Y/O ADMINISTRATIVAS

A José Saldivia se le ve vivo por última vez la noche del 28 de septiembre de 1973 cuando es sacado desde el Regimiento Tucapel de Temuco, desde esa fecha permanece en calidad de detenido desaparecido.

No se registran acciones judiciales.

Fuente: Vicaria de la Solidaridad



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:
<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia / errata](#)..

© CEME web productions 1999 -2009 